

Medienmitteilung

Datum: 15. August 2024
Rubrik/Thema: Feriendestination / Inklusion
Aufhänger: In Arosa können ab sofort auch Menschen mit Handicap Tretboot fahren
Link: [Arosa Tourismus](#)

Pedro macht's möglich: In Arosa können ab sofort auch Menschen mit Handicap Tretboot fahren

Das Boot «Pedro» ist das neueste Pedalo auf dem Obersee in Arosa und es ist kein gewöhnliches Tretboot. Dank der Zusammenarbeit der Stiftung Cerebral und Arosa Tourismus ist es das erste Pedalo für Menschen im Rollstuhl.

Mobilität und die Möglichkeit, uneingeschränkt an Freizeitaktivitäten teilzuhaben, sind ein wertvolles Gut für Menschen mit Beeinträchtigungen. Mit dem Projekt «Pedalofahren für alle» ermöglichen die Stiftung Cerebral und Arosa Tourismus, dass Menschen mit Handicap ab sofort auch auf dem Obersee in Arosa gemeinsam als Familie oder mit Freunden eine Bootsfahrt machen können.

Anfang August konnte bei strahlendem Sommerwetter erfolgreich die «Jungfernfahrt» und die Boots-Taufe durchgeführt werden. Vorgängig durften bei einem Wettbewerb Menschen, die bei der Stiftung Cerebral gemeldet sind, Namensvorschläge eingeben. Eine unabhängige Jury bestimmte unter 21 eingegangenen Vorschlägen einstimmig den Namen «Pedro» für das Tretboot. Der Name symbolisiert die Kombination aus «Pedalo» und «Rollstuhl» und passt damit wunderbar zum neuen Angebot in der Bündner Feriendestination.

Stephan Gmür, der für Arosa Tourismus und die Stiftung Cerebral das Projekt in Arosa umgesetzt hat und selbst im Rollstuhl unterwegs ist, meint begeistert «Die Jungfernfahrt war ein wunderbares Erlebnis, und mir hat es riesig Freude gemacht, die herrliche Bergwelt von Arosa mit dem Rollstuhl vom See aus zu erleben.» Gemeinsam mit der Stiftung Cerebral wird Stephan Gmür das Pedalo nun so weiterentwickeln, dass Menschen mit Mobilitätseinschränkungen das Boot in Zukunft auch selbst antreiben können.

Schon jetzt steht «Pedro» aber für gemeinsame Ausfahrten vor atemberaubender Bergkulisse zur Verfügung. Die Pedalo Bootsvermietung am Obersee hat noch bis zum 20. Oktober täglich von 10.00 bis 17.00 Uhr geöffnet. Mit der Arosa Card ist die Nutzung der Pedalos kostenlos, ohne die attraktive Vergünstigungskarte kostet eine Fahrt CHF 10.00 pro Boot.

Weitere Angebote für Menschen mit Handicap

Arosa Tourismus und die Stiftung Cerebral lancierten bereits im Jahr 2018 ein gemeinsames Projekt für Menschen mit Beeinträchtigungen: Eine Mietstation für zwei geländegängige Elektrorollstühle mit denen Menschen mit Mobilitätseinschränkungen die Naturwelt von Arosa auf unbeschwerten Wanderungen erleben dürfen. Zudem wurde im Juni 2024 dank der App MyWay Pro mit dem Eichhörnlweg für Sehbehinderte

der erste Arosener Themenweg Blinden Personen zugänglich gemacht. «Tretbootfahren für alle» erweitert das Angebot in Arosa für Menschen mit Handicap nun um eine weitere Möglichkeit. Claudio Föhn, Leiter Nachhaltigkeit Arosa 2030, beschreibt den konsequenten Weg der Feriendestination: «Arosa soll bis zum Jahr 2030 eine komplett inklusive Destination sein. Auf diesem Weg werden wir Schritt für Schritt, wo immer möglich, Freizeitaktivitäten für alle Menschen zugänglich machen. Wir freuen uns sehr, dass nun das Pedalo hinzugekommen ist.»

Über die Stiftung Cerebral: Die Stiftung Cerebral wurde 1961 gegründet und unterstützt aktuell rund 9'700 Betroffene und ihre Familien in der ganzen Schweiz. Ihre Hilfe setzt dort ein, wo dies die öffentliche Hand oder die Versicherungen nicht oder nur teilweise tun können. Sie setzen sich dafür ein, dass Menschen mit einer cerebralen Bewegungsbeeinträchtigung und ihre Familien ein möglichst selbstbestimmtes, mobiles und unbeschwertes Leben führen können. Mehr unter: cerebral.ch

Sie finden diese Medienmitteilung sowie den Link zur Bilddatenbank online unter arosalenzherheide.swiss/medien

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Matthias Schlageter

Marketing Manager

T +41 81 378 70 32

E-Mail matthias.schlageter@arosa.swiss